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时间的指针拨回10月

12 日零时，不少青岛市民

无法入眠，因为前一日当

地突然出现 3 例新冠肺炎

无症状感染者，感染源不

明……

接近10月17日零时，

青岛市宣布，全员核酸检测

基本完成，10899145 个核

酸样本检测均出结果，除此

前公布的确诊病例外，无新

增阳性样本。

120 小时！在国家、山

东省指导和支援下，青岛市

抓住此次疫情处置“黄金窗

口期”，果断启动全员核酸

检测，并全力救治确诊患

者。与此同时，山东省溯源

工作专班 72 小时连续作

战，迅速“破案”，“未发生社

区传播”的权威结论一锤定

音。

全城检测查疫情

突发疫情，谜团重重。

青岛市果断启动全员核酸

检测，大小广场上，一个个

核酸检测点，一列列排队候

检市民，成为这座城市全民

抗疫的大写照。

千万人口城市的全员

核酸检测，组织难度可想而

知。刚开始，一些检测点出

现人员密集现象。“为此，青

岛不断充实检测力量，科学

布局检测点，加强现场秩序

维护。”青岛市政府办公厅

副主任陈万胜说。

山东还从 3 个省属医

疗卫生机构及济南、烟台等

城市抽调 1200 多人，支援

青岛核酸样本采集和检测。

外地支援人员加上本地抽

调医务人员，在青岛开展全

员核酸采样检测的医务人

员一度达万余名，固定检测

点达4000多个。

防患于未然的重要性，

在本次核酸检测中充分彰

显。青岛市副市长薛庆国

说，2 月份，青岛每天核酸

检测能力只有约 2000 份。

按照山东省要求，青岛不断

提升检测能力，如今每天达

26 万多份，为此次全员核

酸检测提供了重要保障。

此外，烟台、威海等 5

市与青岛 5 个城区开展对

口协作，直接派车到对口支

援城区，将样本运回本地检

测。

16 日，全员核酸检测

基本完成后，部分采集点继

续保留2天，确保让因各种

原因未能参加检测的市民

“应检尽检”。截至17日14

时，青岛市共采集核酸检测

样本 10920411 份，已出结

果 10920294 份，除此前公

布的确诊病例外，无新增阳

性样本。

72小时揭开“谜案”

在开展全员核酸检测

同时，查清本次疫情的感染

源和感染路径，是防止疫情

扩散的关键。

“新增病例均与青岛市

胸科医院高度关联”“该院

部分独立区域承担着收治

境外输入新冠病毒感染者

的任务”……看到卫健部门

通报，公众疑惑重重：院感？

境外输入病例在独立区域

怎么会引发感染？

山东省立即组建由省

卫健委、省公安厅组成的流

调溯源工作专班，在国家专

家组指导下，调集 30 余名

流行病学专业人员和近

800名警力，开展流行病学

调查、重点人群分类检测和

病毒基因测序。

72小时连续作战，调集

分析不同场景 1 万多个小

时的视频资料，利用通信大

数据分析了各类人员时空

轨迹信息数亿条……

随着调查深入，本起疫

情的传播链和证据链越来

越完整，“案情”终于水落石

出：青岛港2名新冠肺炎病

毒感染者在青岛市胸科医

院隔离观察期间，离开封闭

病区做 CT 检查，因防护、

消毒不规范致使 CT 室被

病毒污染，进而传染了次日

到同一 CT 室检查的住院

患者和陪护者，并将病毒带

入结核病区，导致该起疫情

在院内传播。

定点医院成了疫情中

心，管控不严问题凸显。同

一天，青岛市胸科医院党委

副书记、院长邓凯被免职，

青岛市卫生健康委党组书

记、主任隋振华被停职，两

人将接受进一步调查。“我

们要总结此次疫情的惨痛

教训，敲响警钟，补足短

板。”薛庆国说。

全力救治确诊患者

此次疫情是在青岛市

胸科医院内传播，而这家医

院是治疗肺结核等传染病

的定点医院。本次疫情中，

青岛市共有13人被确诊为

新冠肺炎确诊病例，其中7

人原为肺结核患者，给救治

工作带来很大挑战。

国家卫健委和山东省

先后派出 9 位专家赶赴青

岛指导临床救治，国家卫健

委还紧急为青岛调拨新冠

肺炎康复者恢复期血浆

9000毫升。

“我们建立了国家、省、

市三级专家联合巡诊会诊

机制，按照‘一人一策’‘一

人一案’原则精准救治；坚

持中西医并重，分别采取抗

结核、抗病毒等对症治疗措

施。”青岛市新冠肺炎医疗

救治专家组组长孙运波说。

10 月 13 日，一名患者

由普通型转为危重型病例。

当日，医护人员给患者输注

新冠肺炎康复者恢复期血

浆，并结合使用抗结核、中

医药、加强营养支持等治疗

措施，患者整体情况逐渐好

转。

另外，一名重症患者和

一名普通型患者病情好转，

一名普通型患者受高血压

等基础性疾病影响，病情有

所加重，但生命体征平稳。

目前，其他患者病情平稳。

为把黑龙江鹤北林区

的老房卖掉，王强（化名）烦

恼了一年多——从2019年

6月底至今，当地房屋交易

已经停办400多天。

“黑龙江省森工系统住

建行政职能移交过程衔接

不畅，鹤岗市鹤北林区房屋

交易办理长期停滞，百姓感

到非常不便。”近日，群众在

“互联网+督查”平台反映

的线索引起国务院第七次

大督查第三督查组关注。

“新华视点”记者随组赴当

地明察暗访。

房屋交易长期停办，地

方称人手不够、情况不熟导

致交接慢

督查组了解到，当前，

黑龙江省正推进省森工系

统政府行政职能移交及办

社会职能改革，鹤北林业局

有限公司须将其政府行政

管理职能移交属地萝北县

政府。很多群众向督查组反

映，政企在房屋交易和档案

管理工作移交时衔接不畅、

推进缓慢，影响了正常办

事。

督查组询问萝北县工

作人员，对方承认，鹤北林

业局房屋交易的确停办。停

办原因是“县里接收的鹤北

林业局房屋档案还没有扫

描完”。

督查组发现，黑龙江省

政府于 2019 年 1 月 8 日印

发文件做出明确部署，要求

全省森工政府行政职能在

2019 年 6 月底前完全剥离

移交到位。但萝北县提供资

料显示，该县拖了约 10 个

月，才于 2020 年 4 月 27 日

与鹤北林业局签订移交协

议。

此外，承接鹤北林业局

有关职能后，萝北县也未按

协 议 及 时 履 职 。该 县 从

2020年4月28日起开展对

鹤北林业局 10449 份房屋

档案的电子化扫描工作，至

今仅完成总量约1/5。萝北

县有关负责人表示，按现有

进度推算，全部完成预计还

需要1年时间。

移交工作为何如此耗

时？

萝北县多名有关负责

人向督查组表示，政府承接

能力有限。“目前镇上派出

2名扫描档案人员，县里派

去1名档案验收人员，他们

对林区的房屋档案情况不

熟悉，扫描机也只有1台，

效率不高。”他们认为，待全

部纸质档案扫成电子件后

再为群众办事，可减少出现

错误。

督查组发现，尽管萝

北县对外称无法办理鹤北

林业局房屋交易业务，但

办事记录显示该县于今年

曾为人办理房屋交易业务

1 件。县有关负责人解释

称，这是因该办事人情况

比较紧急。

鹤北并非个案，23个

林业局中超七成未按要求

全面移交

鹤北林区“房屋交易

难”现象是否仅为个案？督

查组深入督查发现，黑龙江

省森工系统住建行政职能

移交整体进展不顺利。

督查组从鹤北林业局

上级单位中国龙江森林工

业集团有限公司了解到，该

单位共有23个林业局须将

房屋交易职能和房产档案

移交至属地政府。然而截至

10 月 14 日，仅有 6 个林业

局完成移交。

未完成移交的17个林

业局中，通北、东京城等 4

个林业局为“已和地方签协

议、移交中”；桦南、东方红、

迎春等6个林业局为“地方

同意接收、移交中”；鹤立、

林口等 6 家林业局状态为

“准备就绪、主动沟通地

方，但未接收”；方正林业

局仍受地方委托办理。总

体看，未按省政府要求全

面移交的林业局占比超过

七成。

黑龙江省住房和城乡

建设厅多名有关负责人介

绍情况后，督查组发现，虽

然省住建厅围绕森工系统

住建行政职能移交改革工

作对省内各市（地）住建系

统归口单位多次发文部

署，甚至于 2020 年 5 月对

11个省内市（县）尽快承接

房屋交易职能和房产档案

管理工作发文督办，但整

体工作进程与省政府要求

相比严重滞后。

移交工作迟迟不能完

成的成因多样。据了解，有

属地政府检查房产档案后

表示回去研究接收，之后2

个月没进展；有的林业局整

理好了电子、纸质版房屋档

案，但属地政府不主动取

走，企业只能自行封存；有

林业局房屋档案不规范、只

能边整理边移交；有属地政

府表示，现有人员配置无力

接收……

确保真移交、真承接，

立即为民办理业务

督查组认为，房屋交易

事关群众切身利益。针对发

现的问题，相关部门和单位

应坚持问题导向，进一步梳

理工作中存在的难点、堵

点，举一反三、抓紧整改，坚

决杜绝不作为、慢作为、懒

政怠政问题。对工作中漠视

群众利益、忽视百姓诉求的

情况，要认真反思、转变作

风，提出具体的整改措施。

记者了解到，督查组开

展明察暗访并提出建议后，

黑龙江省多个有关部门迅

速给出反馈。

黑龙江省住建厅有关

负责人表示，将召开约谈会

议，对目前未完成实际移交

和承接工作的属地政府、林

业局进行约谈，督促落实主

体责任；对全省森工、农垦

系统所属林业局、农场房产

交易职能移交、房产档案管

理、不动产证登记情况进行

全面排查，以职能承接后是

否能办理房产交易及不动

产登记业务为标准，列出问

题台账逐项销号整改；即刻

办理业务，会同省自然资源

厅制定应急工作方案，要求

各属地政府承接主体按照

“特事特办、一事一议、一件

一办”的原则，立即受理群

众房屋交易、不动产登记申

请业务，确保为群众办证不

停滞。最后，将逐市（县）明

确房屋交易职能部门，制定

房产交易职能移交标准，确

保真移交、真承接并加大问

责力度。

黑龙江省自然资源厅

有关负责人表示，将加快省

森工系统机构改革进度，要

求各市（县）在最短时间内

完成职能移交和档案移交

工作，绝不因体制改革而影

响不动产权交易。同时，督

导萝北县政府在改革过渡

期间对有办证需求的群众

开辟绿色通道。

中国龙江森林工业集

团有限公司有关负责人表

示，将积极配合属地政府全

面完成林区房屋交易职能

和房产档案移交工作，按照

属地政府的制式和时间节

点要求，对房产交易信息进

行再整理、再完善，在职责

范围内帮助解决实际困难，

确保改革大局稳定。

青岛战“疫”120小时
文/新华社记者 张旭东 闫祥岭 杨 文

等了400多天，房子还是不能卖……
文/新华社记者 张 骁


